

COLUMNAS DE 21 DE AGOSTO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Ajena al principio de la separación de poderes y respeto a la independencia de la Fiscalía General de la República, la 4T monta y ofrece un cuasi pornográfico megashow, dándole crédito pleno y capitalizando la grotesca delación en masa de un delincuente confeso.

La oportunidad le es muy propicia: distrae a su "pueblo" de la ominosa chatarrización del país, el desastre de su "estrategia" frente a la pandemia, su devastador efecto económico y la desatada inseguridad a poco de que se desboque la rebatiña por cargos electorales, contexto en que Morena requiere providencial apoyo para mantener su mayoría legislativa y ambiciona más gubernaturas.

En la cuerda de linchamientos jamás habían coincidido tres ex presidentes, pero no es la primera vez que un caso policiaco esencialmente marrano implica a personajes e instituciones relevantes.

Por el secuestro, tortura y asesinato (febrero de 1985) del agente de la DEA Enrique Camarena, testigos protegidos calumniaron al entonces secretario de Gobernación, Manuel Bartlett (actual director de la CFE); al de la Defensa Nacional, Juan Arévalo; al procurador general, Sergio García Ramírez, y al gobernador de Jalisco, Guillermo Cosío Vidaurri, con el cuento para idiotas de que los cuatro brindaban en la sala de la casa donde los homicidas martirizaban y mataban al policía para asegurarse de que se consumara el escarmiento.

Y qué tal aquellas acusaciones (febrero de 1997) del Departamento de Justicia estadounidense (me tocó revelarlas) en el juicio de extradición de Mario Ruiz Massieu, basadas también en Lozoyitas de aquel tiempo, afirmando que en Las Mendocinas de Raúl Salinas de Gortari se hacían reuniones a las que llegaban el padre de los Salinas de Gortari, Raúl Salinas Lozano, y sus hijos (de Raúl se afirmaba que era "director de Comercio"), los capos Juan García Ábrego, Miguel Ángel Félix Gallardo, los hermanos Arellano Félix y Amado Carrillo (El Señor de los Cielos), Rubén Figueroa padre, José Francisco Ruiz Massieu ("candidato del PRI a la Presidencia") quien "le robaba" a los Salinas "mucho" narcodinero, como también lo hacía... Luis Donaldo Colosio.

Al ex gobernador de Quintana Roo Mario Villanueva se le atribuyó el poder de que a su antojo se encendieran las luces del federal aeropuerto internacional de Cancún para que bajaran aeronaves con droga y tener bajo sus órdenes al personal de la PGR, Ejército y Marina Armada en ese estado.

Solo por ignorancia o fanatismo puede tragarse el veneno que destila el doblemente instrumentalizado corrupto consentido y adoptado por unas autoridades que desconocen la obra clave de gobierno escrita por Charles Louis de Secondat...

Adendum.- La recurrente, injusta y peligrosa descalificación presidencial a Héctor Aguilar Camín cobra patológicas proporciones con la reverenda chingadera de infamar a Nexos en el Diario Oficial de la Federación.

PD.- Mi tocayo francés, autor de El espíritu de las leyes (1748), es el olvidado barón de Montesquieu.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Larga vida a Nexos

Florestán

La filtración de la denuncia de Emilio Lozoya ante la FGR, el miércoles, ha desatado una serie de reacciones que van desde el presidente López Obrador, que ayer le dedicó 52 minutos en la mañanera, hasta la última mesa del país.

Y es que nunca habían acusado de corrupción a tres ex presidentes de la República: Carlos Salinas de Gortari, al que reduce a comisionista y cabildero del PAN, Felipe Calderón Hinojosa y a Enrique Peña Nieto, a quien coloca como el centro de la operación de sobornos operados todos, dice, por Luis Videgaray, enemigo de Lozoya, lo que era mutuo.

Además, incluye a los dos contendientes, hoy de oposición, a la Presidencia de la República en 2018, José Antonio Meade y Ricardo Anaya, que se han desmarcado frontalmente de las acusaciones.

Esta filtración de la denuncia, que ayer el Presidente dio como auténtica, sigue a la del video, demoleador, donde aparece un enviado de Lozoya entregando 3 millones de pesos a operadores de los entonces senadores panistas Francisco Domínguez y Jorge Luis Lavalle.

Las dos filtraciones se dieron luego de que el presidente López Obrador dijera, primero, que tenía mucho interés en conocer el video aportado por Lozoya, y apareció el video, y luego su deseo de que se hiciera pública la denuncia de Lozoya, y la denuncia apareció.

Pero independientemente de las coincidencias, en las que no creo, está el contenido, dice el Presidente, representativo de aquella podredumbre.

El riesgo es que podría haberse afectado el respeto al debido proceso, no lo sé, lo que afectaría la vertiente procesal, dejando viva la mediática-electoral que parece primar.

Habrá que esperar a que la Fiscalía General de la República confirme, vía pruebas, la validez de las acusaciones del hoy testigo protegido de la 4T, o no. Mientras, el tema dará para campañas y mañaneras.

RETALES

1. INNECESARIO. Yo creo que a Irma Eréndira Sandoval no le acompañaron en el caso de la sanción de dos años y multa de 940 mil pesos a la revista Nexos que dirige el querido Héctor Aguilar Camín, que ha recibido el mayor apoyo de su vida profesional. Nexos sobrevivirá a este gobierno y a muchos más;
2. PARÓN. El Tribunal Electoral echó para atrás la propuesta de Alfonso Ramírez Cuéllar de permanecer como presidente interino de Morena otro año, para resolver las candidaturas de 2021, y ordenó al INE organizar las elecciones de ese partido vía encuesta abierta a militantes y sociedad, lo que Alfonso rechazó y Yeidckol y Mario Delgado celebraron; y
3. BOSQUE. ¿Por qué hacer el Pabellón de Arte Contemporáneo en el jardín botánico del Bosque de Chapultepec cuando ya existe otro enfrente, el Rufino Tamayo? Este va a ser un conflicto que Claudia Sheinbaum va a terminar perdiendo, siendo ella una defensora del Bosque.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que cronistas de la época describen que la afición del presidente Adolfo López Mateos por los automóviles, heredada de su familia, lo llevo a impulsar la construcción del Autódromo Hermanos Rodríguez y era Pedro Rodríguez padre quien cada año le regalaba un Ferrari, como ese que Emilio Lozoya afirma obsequió el ex gobernador Javier Duarte a Enrique Peña Nieto. Entre los vehículos célebres del ex mandatario aquel figura un Ferrari 250 GT Pininfarina coupé serie II modelo 1960 que promovía el distribuidor texano Driver Source con la leyenda "Is was delivered new to president of Mexico Adolfo López Mateos in 1960", cuyo valor rebasaba hace unos años los 25 millones de pesos.

Que el manoseo del caso Emilio Lozoya está a tal grado que quien filtró la denuncia censuró algunas partes y los sospechosistas señalan que, por lo pronto, desapareció la página 49 del documento, que alude a la zona petrolera sur de Veracruz, de donde es oriunda una colaboradora de la 4T. La pregunta es si así estará redactado el documento, si es un error de origen de la Fiscalía General de la República que encabeza Alejandro Gertz, o si trataron de encubrir o medir con dos varas el caso.

Que dicen en un sector de Morena que Alfonso Ramírez Cuéllar no se midió al acusar de sobornos a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quienes con seis votos contra uno le aplicaron el nocaout en su intento de cerrarle el paso a la encuesta abierta para elegir a su sucesor en la dirigencia. Al final terminó por poner en su contra a la mayoría de los legisladores de su partido, que ya quieren que se vaya y con él los ultras.

Que en medio de la tormenta de los videoescándalos 2.0 nadie ponderó la velocidad con que Rusia respondió a la inquietud del canciller Marcelo Ebrard y autorizó la aplicación de vacunas Sputnik V a 2 mil voluntarios mexicanos. Fase 3 en tiempo real.

El Heraldo: Alhajero / [Los datos del presidente no checan](#) / Martha Anaya (PP-5)

Milenio: Día con Día / [Nexos y la Secretaría de la Función Pública](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Universal: Plata o Plomo / [La epidemia homicida](#) / Alejandro Hope (p.2)

Universal: Linotipia / [Las cuatro páginas sin firma en la denuncia de Lozoya](#) / Peniley Ramírez (p.2)

Universal: En Petit Comité / [Oportunidad Histórica que no debe perderse](#) / Óscar Mario Beteta (p.7)

Universal: Gran Angular / [La denuncia de Lozoya: nombres, montos, cuentas y testigos](#) / Raúl Rodríguez (p.9)

Excélsior: Arsenal / ["El pueblo se cansa de tanta pinche transa!"](#) / Francisco Garfias (p.4)

Financiero: Autonomía Relativa / [Tips para acusar en una declaración](#) / Juan I. Zavala (p.31)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *PRD no está muerto, ni ausente en Edomex, rumbo al 2021: Javier Rivera*
- *No sería bien vista una coalición electoral con el PRI, reconoce*
- *Gobiernos municipales de MORENA no cumplieron expectativas*
- *AMLO no va en las boletas y eso afecta a los morenistas*
- *Catastrófico llegar a 60 mil muertos por coronavirus: Enrique Vargas*
- *Garantiza Anthony Domínguez permanencia de MORENA en región sur*
- *Cumplirá Tecámac compromiso de campaña con instituto de cultura y deporte*
- *Indigna persecución política contra Diana Bobadilla en Metepec*

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) no se da por muerto en el estado de México, ni se reconoce en peligro de extinción, tal como lo ubican diversos sectores, por el contrario la nueva dirigencia prepara una serie de acciones para fortalecer su participación en los comicios intermedios del 2021.

En conversación con Javier Rivera Escalona, el secretario General de la nueva dirigencia, aclaró que el PRD es el único partido político, después del Revolucionario Institucional (PRI), que cuenta con afiliados de carne y hueso, certificados por el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su aplicación, mientras que otros institutos están acéfalos.

En el caso del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) opinó que en su momento el INE no reconoció su padrón de afiliados, no tiene claridad en sus dirigencias, aunado a que sus gobiernos municipales enfrentan evaluaciones negativas en el ejercicio de gobierno.

Afirmó que el partido del sol azteca cuenta con una estructura territorial plenamente identificada en el país, se eligieron consejeros por acuerdos de unidad, así como dirigencias estatales pero fundamentalmente está mejor ubicado que otros institutos políticos considerados “chiquitos”.

“Tenemos un porcentaje mayoritario que esos partidos chiquitos que denostan al PRD, primero que vean hacia adentro, algunos rayaron apenas en el tres por ciento de la votación, nosotros obtuvimos con todo el efecto López Obrador casi el siete por ciento, eso nos garantizará reposicionarnos en una política de alianzas que nos garantice beneficios al partido”, precisó.

Javier Rivera comentó que cada elección es distinta, para la intermedia del 2021 se evitó que el mandatario nacional vaya en las boletas con el refrendo de su gobierno, que hubiera ayudado a los candidatos de MORENA.

Lo anterior en virtud de que en encuestas serias, López Obrador aparece con porcentajes importantes pero cuando se evalúan los resultados de gobierno de los ayuntamientos, los números de las mediciones cambian sobremano.

El secretario general del PRD se refirió al tema de las alianzas, cuya política se definirá en el congreso nacional, donde además se analizará si es necesario modificar estatutos para fortalecer la capacidad

electoral del partido.

Cuestionado en torno a una posible alianza con el PRI, que se ha planteado en las dirigencias nacionales de ambos partidos, reconoció que la postura de los perredistas mexiquenses no sería tan positiva porque se trata de un rival histórico.

“Hay cientos y miles de perredistas que verían *antinatural* una coalición con el PRI, que ha sido nuestro principal partido opositor, hemos perdido compañeros, más de 500 asesinados desde que el PRD se fundó en 1989, no creo que se una estrategia adecuada, nos costó mucho trabajo la coalición con el PAN....

Los perredistas son de los que más ideológicamente están formados desde la izquierda, somos hechos a golpes contra el autoritarismo del PRI, sufrimos la discriminación en muchos ámbitos de gobierno, no será fácil que el electorado perredista pueda aceptar una alianza de este tipo, pero estaremos tomando las mejores decisiones para el partido”, sostuvo.

Javier Rivera destacó que la nueva dirigencia es producto de un gran acuerdo, inédito, producto del reconocimiento de fuerzas a partir de la afiliación, donde la corriente identificada con Omar Ortega Álvarez, el coordinador de los diputados locales, lleva la Presidencia y ADN (Alternativa Democrática Nacional), la Secretaría General.

La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://www.facebook.com/JoseAlam80/videos/3790050074357228/>

Atajos

Por la derecha: El coordinador nacional de alcaldes del PAN, Enrique Vargas del Villar, aseguró que llegar a 60 mil mexicanos muertos por coronavirus, como parece que ocurrirá, significa un escenario catastrófico, lo que resulta trágico y lamentable para los habitantes.

Sostuvo que la crisis tiene responsables y son aquellos que engañaron a la población diciendo que la pandemia había sido domada.

Es importante recordar que Vargas del Villar, respaldó en su momento, la petición de diversos gobernadores, quienes solicitaron la dimisión de Hugo López-Gattel, el subsecretario de Salud.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, garantizó que MORENA refrendará su presencia en la zona sur del estado de México en los comicios del 2021, además dijo que no hay partidos políticos que pongan en riesgo el triunfo morenista.

El edil manifestó que MORENA es un movimiento político muy posicionado en la entidad, por ejemplo Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el presidente Municipal de Toluca, es el mejor alcalde morenista del país y la entidad, quien además sobresale en esta región de la entidad.

Domínguez Vargas subrayó que para los comicios del 2021 respalda a Ricardo Moreno Bastida, pues se trata de un gran ser humano, que reúne principios y valores de justicia social, por lo que es un perfil idóneo para MORENA.

“Es un toluqueño que es producto del esfuerzo, es un luchador social, proviene de la izquierda y ha trabajado de la mano con el presidente Andrés Manuel López Obrador”. La

charla: <https://www.facebook.com/CallejonInformativo/videos/328272848299029/>

Por el centro: La bancada del PRI en la LX Legislatura Local presentó en la Diputación Permanente una iniciativa enviada por el gobernador Alfredo del Mazo Maza para expedir la Ley que crea el Organismo Público Descentralizado denominado Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte del Ayuntamiento de Tecámac, lo que de alguna manera posiciona a la alcaldesa morenista, Mariela Gutiérrez Escalante.

Lo anterior tomando en cuenta que en su campaña por la alcaldía, Mariela Gutiérrez se comprometió a fomentar dichas disciplinas, incluso en aquel momento adelantó que formara parte del plan de gobierno. Por ello el hecho de que sea el Ejecutivo quien mande esta iniciativa a la Cámara de Diputados, deja en claro que la alcaldesa lleva un buen nivel de acuerdos que le permiten cumplir sus compromisos con los habitantes de Tecámac.

Por la izquierda2: La indignación por la persecución política de que es víctima la activista del municipio de Metepec, Diana Bobadilla, crece y se profundiza al ser una clara muestra de lo que el gobierno local es capaz de hacer por preservar el poder maltratando, intimidando y mal usando a las instituciones para frenar a quienes considera sus adversarios.

A la alcaldesa de ese municipio, Gabriela Gamboa Sánchez, no le importa violentar derechos humanos en su más penosa expresión: perseguir y acosar a quienes los defienden, de mujer a mujer, desde el poder público hasta la calle, el parque y el domicilio particular.

Parece que no le va eso de sumar y trabajar al lado de quienes quieren un mejor municipio, tal como lo venía siendo Metepec: moderno, vanguardista, de una convivencia cívica ejemplar, seguro, orgulloso de sus tradiciones y origen matlazincan... ahora vive bajo el azote de la inseguridad y la prepotencia de su gobernante.

Ahora Diana Bobadilla quien enfrenta tres denuncias en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, por delitos que no cometió, sino que le fueron fabricados por la “osadía” de alzar la voz y pretender manifestarse libremente en contra de las decisiones de un Ayuntamiento que no quiere y no puede escuchar a sus gobernados.

Afortunadamente Diana no está sola, la acompañan organizaciones de defensores de derechos humanos, ambientalistas y la misma Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, institución que ha acompañado de cerca el movimiento por la defensa del Parque la Pila, y ahora vela por sus derechos, quien a todas luces es una víctima más de la intolerancia del gobierno de Gamboa.

Incontrolables

Como iniciativa ciudadana, se presentó en la 60 Legislatura del Estado de México, la creación de Ciudad Azteca como nuevo municipio del Estado de México, que sería una escisión del territorio de Ecatepec, por lo que plantean que los bienes inmuebles necesarios para la prestación de servicios públicos y lo indispensable para garantizar su continuidad, como bienes muebles, maquinaria, suministros, personal y equipamiento, sean otorgados proporcionalmente en relación con la población del municipio por crearse. El municipio de Ciudad Azteca estaría ubicado a partir del Gran Canal (una franja natural entre ambos centros de población, de cerca de 20 kilómetros de longitud), y que se encuentra en sus límites, al sur, con el río de Los Remedios, la alcaldía Gustavo A. Madero de la Ciudad de México y el municipio de Nezahualcóyotl, y hacia el este con el Circuito Exterior Mexiquense, San Salvador Atenco, Texcoco y Acolman...Una vez más se pone en entredicho el desempeño y la disciplina de los elementos de la policía municipal de Naucalpan. En esta ocasión fue la Cruz Roja la que emitió un comunicado para quejarse del maltrato que sufrió un paramédico de esta institución, cuando atendía a una persona lesionada tras un choque en la avenida Fuentes de Satélite. En un video que circula en redes sociales, se ve cómo un policía identificado como **David Israel "N"** agrade a un paramédico que intentaba trasladar a una mujer lesionada, con el pretexto de que estaba en calidad de detenida tras el choque. Las autoridades naucalpenses informaron que se levantó una investigación y suspendieron a los policías involucrados en este hecho, lo que pone en evidencia que la remoción de los 12 altos mandos y la limpieza que hace la alcaldesa **Patricia Durán Reveles** no han tenido los resultados que se esperaban, lo cual se puede ver con todas las quejas en redes sociales, por lo que el comisario debe apretar más tuercas para poner orden en la corporación.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

